

NOTRE ACTION POUR MADAGASCAR

Année 2018

Activités 2018

• ESCM



Récupération des dictionnaires



Aider des élèves pour leur TPE

- Récupération des dictionnaires et des craies à l'EPP Jean Jaurès, Martigues.
- Envoi des colis contenant des livres, lecteurs DVD, ustensiles de cuisine, vêtements, jouets par bateau au CCIC.
- Aider deux élèves du lycée Maurice Genevoix de Marignane dans la préparation de leur TPE sur les missions humanitaires dans la lutte contre les inégalités (TPE : Travaux Personnels Encadrés).

- Continuation du parrainage de Bénédicte qui est actuellement en Master I.
- Prime de fin d'année accordée pour la première fois aux personnels et aux bénévoles permanents du Centre pour les encourager.
- Encouragement spécial pour le Président et la Trésorière du CCIC qui sont au service du Centre depuis 14 ans en tant que bénévoles (achat d'une tablette pour le Président et d'une machine à pâtes pour la Trésorière).
- Participation à la course pédestre de Gignac-la-Nerthe en tant que signaleurs.

• CCIC



- En 2018, 76 élèves ont suivi les cours de français du soir au Centre. La bibliothèque a enregistré 85 adhérents et 131 personnes pour les prêts de livres.
- Présentation de 10 candidats au DELF :
 - . DELFL Junior : 7 candidats
Réussite :
DELFL A2 : 4 candidats / 4
DELFL B1 : 3 candidats / 3
 - . DELFL Tout Public : 3 candidats
Réussite :
DELFL B2 : 1 candidat / 3
- Résultats scolaires des élèves fréquentant le Centre :

- . CEPE : Certificat d'Etudes Primaires Elémentaires : 5 élèves / 5 (taux de réussite 100% contre 76,49% pour la ville de Befandriana-Nord)
- . BEPC : 6 élèves / 6 (taux de réussite 100% contre 48,02% pour la ville de Befandriana-Nord).
- . Baccalauréat : 10 élèves / 17 (taux de réussite 58,82% contre 29,63% pour la ville de Befandriana-Nord).

- L'existence du CCIC dans la Circonscription Scolaire de Befandriana-Nord depuis 2004 a servi de locomotive pour la promotion du français dans cette région.
En effet, une élève qui a suivi des cours de français au CCIC depuis l'école primaire et qui a obtenu son Bac en 2017, Nansen Aglaya STRAGAPEDE, a pu venir en France poursuivre ses études à l'université en octobre 2018. C'est la 1^{ère} fois qu'un ressortissant de Befandriana-Nord a pu partir faire ses études en France avec des bagages intellectuels entièrement acquis à Befandriana-Nord..
Ainsi le Centre Culturel IASA Cyrille a atteint pour la première fois son objectif mentionné dans l'article 3.2 de son statut, à savoir : « *aider les élèves à revenu modeste mais motivés à réussir dans leurs études, à s'ouvrir vers le monde extérieur et à sortir du ghetto de la pauvreté par l'apprentissage et la maîtrise du français* ».
- En juin 2018, l'enseignante qui avait été détachée à la bibliothèque du CCIC, Mme Berilizy Albertine, a été retirée du Centre par la DREN* pour être affectée au CLIC** de Befandriana-Nord.
- En octobre 2018, une enseignante du CCIC que nous avons formée à l'Alliance Française d'Antananarivo en 2017, Mme Patricia Razafimanantenasoa, a été affectée à la DREN d'Antsohihy. Elle a été tout de suite remplacée par M. Maurice, un professeur de français au lycée.

Projet 2019

- Continuer la collecte de dictionnaire, de matériel informatique, de matériel de cuisine, de vêtements, de jouets.
- Continuer à parrainer Bénédicte.
- Deux membres de l'ESCM au moins envisagent de se rendre à Madagascar pour le suivi des activités du CCIC.
- Le CCIC projette de mettre en place un laboratoire de langue.
- Pour renforcer les compétences des instituteurs, les enseignants du CCIC se proposent de leur donner des cours de français pendant les vacances.



Envoi des colis

- DREN : Direction Régionale de l'Education Nationale
- ** CLIC : Centre de Lecture d'Information et de Culture. Le CLIC est une bibliothèque de brousse rattachée à l'Alliance Française.